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3月5日，聆听国务

院总理李克强代表国务

院向十三届全国人大五

次会议作的政府工作报

告后，全国人大代表胡

美娥、吴继发、刘小平、

秦爱玲（从左至右）热议

报告内容。

“在人民大会堂聆听了
李克强总理所作的政府工作
报告，让人精神振奋、心潮澎
湃，满满的正能量，我完全拥
护和赞成这个报告。”全国人
大代表、城步苗族自治县五
团镇金树村村民秦爱玲说，
报告中让她印象最深刻的是
提出完善三孩生育政策配套
措施，减轻家庭养育负担，加
强民生兜底保障和遇困群众
救助，努力做到应保尽保、应
助尽助。

在十三届全国人大五次
会议上，秦爱玲向大会提交
了《关于支持打造南方黄金
旅游线路的建议》。

湖南西南部和广西北部
地区有许多全国乃至世界级
的风景名胜区，如世界自然
遗产张家界、崀山及国家公
园城步南山、世界文化遗产
永顺土司城、知名旅游景点
凤凰古城等。秦爱玲认为，打
造一条南方黄金旅游线路，

将这些景点予以串联，有利
于充分发挥旅游资源对经济
社会发展的促进作用、完善
铁路网结构、更好建设承接
产业转移示范区，也是打造
脱贫地区高质量发展先行区
的需要。

为此，秦爱玲建议，国家
旅游局和有关部门支持打造
南方黄金旅游线路，就旅游
线路的开发开展有关调研，
并出台专门政策支持；国家
发改委指导湖南省联合广西
壮族自治区发改委积极对接
国铁集团，将怀桂铁路建设
纳入国家铁路网规划并在

“十四五”期内开工建设；国家
旅游局在“十四五”调规时将
南方黄金旅游线路的建设纳
入国家旅游规划，加快湘桂
旅游的互联互通，融合发展。

在此次大会上，秦爱玲
还再次为邵阳交通建设鼓与
呼，并提交了相关建议。
（邵阳日报记者 刘小幸）

秦爱玲：

建议支持打造南方黄金旅游线路

“李克强总理在政府工作报告中
提出，大力抓好农业生产，促进乡村
全面振兴。完善和强化农业支持政
策，接续推进脱贫地区发展，促进农
业丰收、农民增收。这让我感触最大，
也干劲十足。”全国人大代表、绥宁县
河口苗族乡杨家寨村村民胡美娥说，
报告里还提到解决农民工就业创业
问题，我觉得党和政府始终把人民放
在心中最高位置，始终把人民群众的
安危冷暖放在心上。

“很多人说农村留守妇女是弱势
群体，但我想说留守妇女也能撑起半
边天。”作为一名偏远山区的基层代
表，胡美娥一直都心系家乡发展、群
众增收，并用自己的力量带领家乡留
守妇女踏踏实实做好乡村振兴工作。

如何让村里的特色农品走出山
村是胡美娥一直以来关注的问题。今
年，胡美娥在十三届全国人大五次会

议上提交了《关于尽快开工建设兴永
郴赣铁路的建议》等建议，希望借助
这条“黄金旅游走廊”，走出一条村美
业兴的农旅融合发展之路。

胡美娥在建议中说，兴永郴赣铁
路是一条横贯我国东西向的跨省客货
运输通道，过境贵州、湖南、江西三省
众多民族地区、革命老区、边远落后地
区，在我市过境的绥宁、城步、武冈、新
宁等县市均为邵阳西南偏远的经济欠
发达地区。线路建成将填补湘南湘西、
黔东南、黔南、黔西南地区路网空白，
对贵州、湖南、江西三省尽快融入国家
发展新格局、加快乡村振兴、推进经济
高质量发展带来质的飞跃。

“这条线路过去交通不便，当地
资源优势难以转化为经济优势。有了
铁路，这种交通阻碍发展的情况就会
大为改观。另外，这条铁路线也是一
条红色旅游线路，不仅汇聚了世界自
然遗产、国家地质公园等自然景观，
还有数不胜数的红色人文景观。”胡
美娥希望兴永郴赣铁路尽快开工建
设，使家乡的农特产品和传统文化走
出大山，让家乡富起来、美起来、好起
来，助力乡村振兴。

“作为一名代表，就是要密切联
系群众，传递群众呼声，传达会议精
神，架起群众连心桥。”从 2018 年担
任全国人大代表以来，胡美娥累计提
交耕地保护、农网改造、农村公路提
质、青少年教育、农村养老等建议30
多条，倾心为留守妇女就业铺路，为
家乡和人民群众代言。

胡美娥：

打通农旅融合交通“大动脉”

正在北京参加十三届全国人大五次会议
的全国人大代表，邵阳纺织机械有限责任公
司副总工程师兼总设计师、化纤设备研究所
所长吴继发说，李克强总理所作的政府工作
报告特别鼓舞人心，尤其是延续执行降低失
业和工伤保险费率等阶段性稳就业政策，且
对不裁员、少裁员的企业继续实施失业保险
稳岗返还政策，足以表明国家对稳就业保就
业的重视，令人鼓舞。

纺织工业是重要民生产业，也是我国国
际竞争优势明显的产业，在出口创汇、解决就
业等方面发挥着重要作用。

“在国家构建新发展格局、推动实现碳达
峰碳中和目标的背景下，加快推动发展非石
油路线的纤维材料，对于解决纺织工业对石
油的过度依赖以及绿色可持续发展具有重要
意义。建议有关政府部门完善相关政策措施，
加快推动现代煤化工和生物可降解材料的发
展，以维护纺织产业链供应链安全稳定。”吴
继发在调研中发现，化学纤维在我国纺织纤
维加工总量中的占比高达85%，而其中90%以
上的产品基于石油。我国能源资源的基本国
情是“富煤、贫油、少气”，对石油资源的高度
依赖不利于纺织产业的稳定和可持续发展。

为此，吴继发在十三届全国人大五次会
议上提交了《关于加快推动现代煤化工和生
物可降解材料发展，维护纺织产业链供应链
安全稳定的建议》等建议。他在建议中提出推
动现代煤化工与化纤产业融合发展。具体来
说，要加快推动煤化工产业转型升级，加快淘
汰落后，鼓励发展现代煤化工，鼓励优势企业
做大做强；适度鼓励发展煤化工来源的化纤
原料，支持有煤炭资源的中西部地区适度发
展煤制化纤原料及化纤生产项目，并在煤炭
资源配置、电力跨省调拨、投资、税收等方面
给予一定的优惠政策；要平衡好能耗控制与
产业发展之间的关系，避免“一刀切”管理。

吴继发还建议，要做好生物可降解材料
发展的顶层设计，加大财政资金支持力度，支
持科技创新。同时，要进一步加大生物可降解
材料的应用推广，通过加强宣传引导、打造应
用示范区等方式，让广大消费者了解塑料垃
圾对环境的危害，逐步接受认可生物可降解
材料制品，扩大其应用市场。

吴继发：

维护纺织产业链
供应链安全稳定

“今年的政府工作报告求真
务实，催人奋进。尤其是报告中指
出，要深入实施创新驱动发展战
略，巩固壮大实体经济根基，将科
技型中小企业研发费用加计扣除
比例从 75%提高到 100%，对企业

投入基础研究实行税收优惠。”全
国人大代表刘小平说，这相当于
国家对企业创新给予大规模资金
支持，企业要加大科技创新的力
度，以科技创新推动企业高质量
发展，以企业高质量发展提升科
技创新的水平，形成良性循环。

作为一名来自基层国有企业
的全国人大代表，邵阳公路桥梁建
设有限责任公司总经理助理、工会
主席刘小平一直以来更加关注民
生问题。今年他提交了《关于进一
步加强基层应急救援力量建设全
面提升雪峰山区消防本质安全的
建议》等建议。

他在建议中说，应急管理是国
家治理体系和治理能力的重要组
成部分，承担防范化解重大安全风
险、及时应对处置各类灾害事故的

重要职责，担负保护人民群众生命
财产安全和维护社会稳定的重要
使命。然而，长期以来，受历史、地
理、经济等因素制约，广大山区、农
村消防安全形势仍然不容乐观。因
此，进一步加强基层应急救援力量
建设尤为重要。

为此，他建议：一要加强消防救
援专业力量建设。国家应全面深化
消防体制改革，优化力量布局和队
伍编成，特别是人员编制数量应根
据当地消防安全形势适当倾斜。同
时，加强山岳救援、隧道救援、水域
救援等专业救援队伍建设，全面建
强国家综合性消防救援队伍。二要
完善基层消防治理工作体系。要加
强对乡镇（街道）消防安全委员会的
实体化运行和乡镇（街道）应急管理
和消防工作站（所）一体化建设情况

的督查。要从国家层面出台委托乡
镇（街道）消防行政执法的指导性文
件，建立委托执法模式，实现基层消
防监管全覆盖。要完善消防安全网
格化管理，发挥村委会、居委会自治
作用，统筹社会力量参与消防救援，
建立健全专群结合的社会化的消防
工作网络。三要完善专职消防队伍
保障机制。借助修订《消防法》有利
时机，将专职消防队伍作为消防救
援重要力量和地方各级人民政府综
合性应急救援体系的重要组成部分
予以明确。要进一步明确乡镇专职
队日常运行经费来源，并严格实行
专款专用。各级政府应将乡镇专职
消防队伍纳入公益类事业序列，提
高队员的社会地位。同时要出台优
抚优待政策，为广大专职消防队员
解决后顾之忧。

刘小平：进一步加强基层应急救援力量建设

编 者 按

肩负着全市人民的殷切期望和重托，十
三届全国人大五次会议期间，我市8名全国
人大代表满怀激情和期待赴京出席会议。

会前，代表们积极履职尽责，深入基层调
研，认真准备建议，为将这次会议开成民主、
团结、求实、奋进的大会全力以赴。代表们表
示，一定不负重托，把邵阳人民的声音带到大
会上，把人民群众的愿望呼声反映上去，为国
家的改革发展进诤言、谋良策、出实招，全力
以赴完成好会议各项任务。

连日来，记者连线刘小平等全国人大代
表，了解他们在京参会的感受以及在会上传
递的“邵阳声音”。

连线全国两会 传递邵阳声音

诤言传民意 良策践使命


